

## AUTORIDADES DE LA UAP

### **Presidente de la Junta Directiva**

Pr. Carlos Mayer

### **Rector**

Dr. Luis A. Schulz

### **Vicerrector Académico**

Dr. Carlos A. Steger

### **Vicerrector de Asuntos Económicos**

Cdr. Guillermo Biaggi

### **Vicerrector de Bienestar Estudiantil**

Mag. Hernán Lavooy

### **Vicerrector de Promoción y Desarrollo**

Lic. Jorge de Sousa Matías

### **Secretario General**

Prof. Juan Carlos Olmedo

### **Director de Relaciones Institucionales**

Lic. Juan F. Darrichón

### **Secretario Académico**

Prof. Juan Carlos Fontana

### **Secretario de Extensión**

Prof. Juan Carlos Olmedo

### **Secretario de Investigación**

Lic. Fernando Aranda Fraga

### **Facultad de Ciencias de la Salud**

Decano: Dr. Pedro Tabuenca

Secretario Académico: Dr. Jorge A. González

### **Facultad de Ciencias Económicas y de la Administración**

Decano: Prof. Emilio Vogel

Secretaria Académica: Lic. Edith G. Soriano

### **Facultad de Humanidades, Educación y Ciencias Sociales**

Decano: Dr. Edgar Araya Bishop

Secretaria Académica: Mag. Delia Schimpf

### **Facultad de Teología**

Decano: Dr. Roberto Pereyra

Secretario Académico: Dr. Daniel Rode

Director de Posgrado: Dr. Enrique Espinosa Cifuentes

EDITORIAL



Con la publicación del presente número de *Enfoques*, y una vez dados los pasos definitivos que llevaron a que la revista posea su actual formato, nos abocamos, a partir de ahora, a establecer la periodicidad con que hasta 1998 fue publicada. Todo cambio lleva su tiempo, máxime cuando se trata, como aquí, de una transformación estructural. De a poco tratamos de ir consolidando la formación de un "Consejo Científico Asesor", a cuyos miembros—de paso—dedicamos nuestras primeras palabras de agradecimiento por brindarnos su desinteresado apoyo, lo cual es muy valorado por la comunidad educativa de nuestra Universidad, sobre todo porque en la actualidad el tiempo nunca "sobra".

Nuestros amabilísimos asesores, amigos de esta casa de estudios, han sido seleccionados e invitados no sólo por su prestigio intelectual y académico, sino también por su calidez humana; a ello debe sumarse el hecho de que compartimos un núcleo de valores que tienen relación con el sentido de la vida misma, además de la amistad que nos une con muchos de ellos. La labor que cumple este cuerpo es realmente digna de mención, porque sus integrantes invierten parte de su tiempo en la lectura y redacción de observaciones de los artículos que les enviamos, cuando bien podrían optar por dedicar esas horas a la elaboración de sus propias publicaciones, tan necesarias, hoy, para sobrevivir como investigadores y/o docentes universitarios.

El presente número, en lo que creemos será su extensión definitiva, con 140 páginas, y con una frecuencia de dos veces por año, contiene artículos de investigadores de nuestra Universidad, así como también de otras prestigiosas entidades educativas de nuestro país.

A unos y a otros dirigimos nuestro más profundo agradecimiento por confiarnos sus producciones. Los artículos que publicamos en este número, constituyen ocho *enfoques* diferentes que lo han hecho posible. Tal como puede observarse en el sumario, uno de los temas presenta un doble tratamiento, mediante dos trabajos independientes de sendos autores (Darós y Kerbs): nos referimos a la problemática, siempre sobre el tapete, de la relación entre “Fe y Razón”. La importancia del abordaje del mismo no radica en su mera injerencia teológica, sino también, análogamente, cuando entran en juego tratamientos sobre temas específicos que se abordan desde campos metodológicamente disímiles, como lo son la ciencia y la religión.

A estas producciones se suman un par de trabajos ubicados en las áreas de las ciencias políticas y jurídicas, como es el caso de los artículos que tratan, por un lado, el tema de las interrelaciones entre ciudadanos diversos de un mismo contexto ideológico (De Miguel), y la consideración acerca del lugar que ocupa la justicia en el pensamiento marxista, un rol que por cierto—adelantamos, adhiriendo a la postura del autor (Massini Correas)—deja mucho que desear. Sociología, economía, ética y religión son áreas del conocimiento que aparecen entrecruzadas en el trabajo dedicado al análisis transdisciplinario que, Weber mediante, se ensaya sobre la posmodernidad (Cerdá). A este último tema le sucede, secuencialmente, la cuota de aire fresco y sentido común que el español Ortega y Gasset le imprimió a la metafísica, al abordarla desde su concepto de “vida” (Núñez).

Un tema peculiar y poco común en las revistas científicas, abonado con la riqueza de ejemplos concretos a partir de situaciones reales, es el que ha trabajado Paseggi, al presentar los beneficios que alcanzan a obtener quienes antes de intentar ser expertos en una lengua extranjera logran ser habilidosos en el manejo de la propia, especialmente en el campo de la literatura. El restante de los artículos que conforman estos ocho *enfoques* que hoy dejamos en manos de nuestros lectores, se refiere al relato de una experiencia contada en primera persona (Vyhmeister). Tal como el título lo anuncia, se trata de lo que acontece en la mente misma del sujeto que, ya sea por propia inquietud o para cumplir requisitos académicos, se interna en el vasto mundo de la investigación y tiene como imperativo inmediato que llevar a cabo la difícil y controvertida tarea de confrontar su universo axiológico con otros diversos; son éstos los momentos en que, a veces, debe optarse por el matiz, las zonas grises, donde lo que antes pudo haber sido demasiado claro, ya no resulta tal. Hemos dejado para el final el comentario sobre este artículo, porque tanto como los restantes, aunque desde una óptica más existencial, nos invita a la reflexión, análoga tarea que humildemente, quienes hacemos *Enfoques*, intentamos despertar en nuestros calificados lectores.

*Fernando Aranda Fraga*